
 

 

Protokoll zum 42. ordentlichen Verbandstag des Handball-Verband 

Rheinhessen (HVR) 
Datum: 15.10.2022 

Ort: Worms-Leiselheim 

Beginn: 9.13 Uhr, Ende: 12.27 Uhr 

Protokollführer: Dirk Waidner 

 

Die Tagesordnung und vorab veröffentlichten Berichte der Vorstandsmitglieder sind im Anhang 

nachzulesen. Die Nummerierung bezieht sich auf die Punkte der Tagesordnung. 

 

1) HVR-Präsident Mathias Solms stellt nach seiner Begrüßung fest, dass ordnungsgemäß zum Verbandstag 

einberufen wurde. Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. Erste Grußworte kommen von Timo 

Horst, Sportdezernent der Stadt Worms, und Klaus Kuhn, Präsident des Sportbund Rheinhessen, die 

einstimmig fordern dass trotz der Energie- und Flüchtlingskrise Sporthallen nicht geschlossen werden 

dürfen. 

 

2) Klaus Kuhn wird zum Vorsitzenden des Wahlausschusses gewählt. 

 

3) Im Namen des Handballverbands Rheinhessen vergibt Mathias Solms die HVR-Ehrenmedaille in Gold an 

Ralph Müller (TG Osthofen) und die HVR-Ehrenmedaille in Silber an Dirk Waidner (HGC Bad Kreuznach). 

Hans Artschwager, Vize-Präsident des DHB, nimmt nach seinem Grußwort weitere Ehrungen im Namen des 

Deutschen Handballbunds vor. Mit der DHB-Ehrennadel in Gold werden ausgezeichnet: Klaus Kuhn (SG 

Bretzenheim), Alfred Knab (TV Bodenheim) und in Abwesenheit (entschuldigt wegen Corona) Edgar 

Waldmann (SG Saulheim). Die DHB-Ehrennadel in Bronze erhalten: Martin Franz (HC Gonsenheim), 

Rainer Besch (SG Bretzenheim). 

 

4) Präsident Mathias Solms blickt in seinem Bericht auf die Pandemiebedingten Einschränkungen der 

vergangenen Jahre zurück. Nun stehen die nächsten Probleme vor der Tür aufgrund von Hallenschließungen 

in Folge der Flüchtlings- und Energiekrise. Enttäuscht zeigt er sich von der schwachen Beteiligung am 

Verbands-Jugendtag, bei dem nur neun von 80 Stimmen vertreten waren. Sein Dank geht an Stefanie Müller, 

Leiterin der Geschäftsstelle, und die sich nicht mehr zur Wahl stellenden Mitglieder des Vorstands Alfred 

Knab, Edgar Waldmann und Klaus Schlarb. Solms erklärt, dass er sich bis zur Verschmelzung der drei 

Landesverbände noch einmal für das Amt des Präsidenten zur Wahl stellt. 

 

5) 239 Stimmen sind vertreten. 

 

6) Die vorab veröffentlichten Satzungsänderungen werden einstimmig angenommen. 

 

7) Die vorab veröffentlichten Ordnungsänderungen werden einstimmig angenommen. 

 

8) Anträge an den Verbandstag lagen keine vor. 

 

9) + 10) Thomas Bender verliest den Bericht der Kassenprüfer und beantragt die Entlastung des Vorstands, 

die einstimmig beschlossen wird. 

 

11.04 Uhr: Pause - Fortsetzung: 11:27 Uhr 

 

11) Bei den Neuwahlen des Vorstands werden die Posten folgendermaßen vergeben (alle Abstimmungen 

erfolgen mit 239 Ja-Stimmen, siehe Nr. 5, der Stimmberechtigen, 0 Stimmenthaltung und 0 Gegenstimmen: 

Präsident: Mathias Solms  

Vize-Präsident Spieltechnik: Thorsten Lob 

Vize-Präsident Finanzen: Bernd Schöneck 

Vize-Präsident Recht: NN 

Vize-Präsident Jugend: Dirk Rochow (vom Verbands-Jugendtag gewählt, einstimmig bestätigt) 

Männerwart: Sebastian Stumpf 

Frauenwart: Christiane Köppl 



 

 

Jungenwart: Rüdiger Wenzel (vom Verbands-Jugendtag gewählt, einstimmig bestätigt) 

Mädelwartin: Stephanie Welter (vom Verbands-Jugendtag gewählt, einstimmig bestätigt) Schiedsrichterwart: 

Ralph Müller 

Vorsitzender des Lehrstabs: NN, Klaus Schlarb wird kommissarisch berufen  

Pressewart: Dirk Waidner 

 

Beim Verbands-Jugendtag wurden in den Jugendausschuss gewählt und nun einstimmig bestätigt:   

Mini-Beauftragte: Anke Walldorf-Schäfer 

Schulsportreferent: Matthias Kornes 

 

Als Schiedsrichter-Lehrwart wird Mark Betram berufen 

In den Schiedsrichter-Ausschuss werden gewählt: Sarah-Kristin Kull, Leander Welter, Matthias Freiherr von 

Wolff, Uwe Schmitt, Peter Schmidt, Thomas Fellinghauer 

 

Weiterhin werden gewählt: 

Vorsitz Verbandssportgericht: Rainer Besch, Vertreter: Martin Franz 

Beisitzer Verbandssportgericht: Anja Salzwedel, Michael Löb, Erich Meyer 

Vorsitz Verbandsgericht: Michael Krolla, Vertreter: Hans-Dieter Weinmann 

Kassenprüfer: Thomas Bender, Klaus Neuhaus, Michael Küsters 

 

12) Die Haushaltspläne der nächsten drei Jahre sehen jeweils einen kleinen Überschuss vor und werden 

einstimmig genehmigt. 

 

13) Die HSG Worms erklärt sich bereit, auch den nächsten ordentlichen HVR-Verbandstag 2025 in 

Leiselheim auszurichten. 

 

14) Mathias Solms informiert über die Pläne für einen Handballverband Rheinland-Pfalz, der bis zur Saison 

2024/25 gegründet sein soll. Da bei einer Neugründung Kosten in Höhe von 150.000 bis 200.000 Euro 

drohen (Grunderwerbssteuer Pfalzhalle), lautet die Empfehlung von Rechtsanwalt Dr. Zink, dass sich der 

HV Pfalz in HV Rheinland-Pfalz umbenennt und anschließend der HV Rheinhessen und der HV Rheinland 

sich diesem Verband in Form einer Verschmelzung anschließen. Finanzielle Unterstützung von DHB und 

LSB steht in Aussicht und wird auch benötigt, da laut Solms mehr Hauptamtlichkeit benötigt wird. Die 

Versammlung gibt dem Präsidium das einstimmige Votum, die Pläne weiter voranzutreiben. Solms 

versichert, die Interessen des HV Rheinhessen zu vertreten und bei Konflikten auf einvernehmliche 

Lösungen hinzuarbeiten. 

 

15) Zur Mitgliedergewinnung fordert Klaus Schlarb die Vereine zu mehr Zusammenarbeit mit Grundschulen 

auf und dazu das Förderprogramm des DHB zu nutzen.  

Mathias Solms berichtet, dass der DHB höhere Beiträge von den Landesverbänden erheben möchte. Der HV 

Rheinhessen wäre mit einer Mehrbelastung von 7.000 Euro betroffen. Beim DHB-Bundestag Ende Oktober 

wird über dieses Thema abgestimmt. 

Da das Vermögen des HVR in den Corona-Jahren auf 120.000 Euro gewachsen ist, wird der Verband laut 

einem Vorstandsbeschluss rund 42.000 Euro an seine Mitgliedsvereine ausschütten, um seine 

Gemeinnützigkeit nicht zu gefährden. Die Vereine erhalten 3 Euro pro gemeldetem Mitglied und 100 Euro 

pro gemeldeter Jugendmannschaft. 

Ralph Müller berichtet von einer negativen Entwicklung bei den Schiedsrichtern, deren Zahl erneut um zehn 

Prozent geschrumpft ist. Er appelliert an die Vereine, verstärkt für das Amt des Schiedsrichters zu werben. 

Verschiedene Vorschläge aus der Versammlung werden aufgenommen und sollen im Schiedsrichter-

Ausschuss besprochen werden. 

Mathias Solms stellt den Antrag, Alfred Knab und Edgar Waldmann zu Ehrenmitgliedern des Verbands zu 

ernennen. Der Antrag wird mit stehenden Ovationen für die Genannten angenommen. 

 

Mathias Solms schließt den Verbandstag um 12.27 Uhr. 

 

 

Dirk Weidner      Mathias Solms 

Protokollführer      Präsident 


